

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana Hukum Ekonomi Islam dan di ajukan pada jurusan Hukum Ekonomi Syari'ah Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulisan orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 22 November 2018

AFIYANTI

NIM ; 1413007

ABSTARAK

Nama : Afyanti , NIM: 141300744, Judul Skripsi: “**Pandangan Para Ulama Terhadap Jual Beli Kotoran Ayam Ternak**”. (Studi di Desa Tajimalela Kecamatan Kalianda Kabupaten Lampung Selatan). Program Study Hukum Ekonomi Syariah (HES) Fakultas Syariah.

Pada dasarnya manusia itu saling membutuhkan, salah satu pekerjaan yang banyak diaplikasikan oleh kalangan masyarakat yaitu perdagangan. Hubungan muamalat yang dilakukan dengan membeli suatu barang yang bertentangan dengan hukum Islam yaitu jual beli kotoran ayam ternak ini sudah menjadi tradisi dikalangan masyarakat di Desa Tajimalela untuk digunakan sebagai pupuk bagi petani-petani kecil.

Berdasarkan latar belakang di atas maka perumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana praktik jual beli kotoran ayam ternak di Desa Tajimalela, Kec. Kalianda Kab. Lampung Selatan? 2) Bagaimana Pandangan Para Ulama terhadap jual beli kotoran ayam ternak di Desa Tajimalela, Kec. Kalianda, Kab. Lampung Selatan?

Penelitian ini bertujuan untuk 1) untuk mengetahui praktik jual beli kotoran ayam ternak di Desa Tajimalela, Kec. Kalianda Kab.Lampung Selatan, 2) untuk mengetahui bagaimana Pandangan Para Ulama terhadap jual beli kotoran ayam ternak di Desa Tajimalela, Kec. Kalianda, Kab. Lampung Selatan.

Penelitian ini merupakan studi lapangan dengan menggunakan metode penelitian pustaka (*library research*) dan lapangan (*field research*). *Library research* dilakukan dengan menelaah dari sumber-sumber tertulis/buku yang berkaitan dengan permasalahan yang dibahas. Sedangkan *field research* dilakukan melalui observasi dan wawancara. Adapun pengelolaan data menggunakan metode deduktif yaitu mengumpulkan data yang berkaitan dengan masalah atau penelitian yang bersifat umum untuk kemudian ditarik kesimpulan guna mendapat jawaban dari persoalan yang dibahas dalam rumusan masalah.

Kesimpulan yang dapat diambil dari skripsi ini adalah : 1).Praktek jual beli kotoran ayam ternak di Desa Tajimalela Kec. Kalianda Kab. Lampung Selatan, telah memenuhi rukun dan syarat sahnya jual beli yaitu dari segi *aqidain* (penjual dan pembeli), *shigot* (ijab dan qabul) dan *ma'qud alaih* (barang yang diperjual belikan). Meskipun dalam pelaksanaan akad penjual dan pembeli tidak

mengucapkan akad secara jelas namun jual beli dengan perbuatan (saling memberikan) atau dikenal dengan *muathah* diperbolehkan yaitu mengambil dan memberikan barang tanpa ijab qabul. 2). Menurut para Ulama Madzhab Hanafi dan Madzhab Maliki membolehkan jual beli najis yang bisa dimanfaatkan. Namun, Madzhab Syafi'i, Madzhab Hambali dan pendapat masyhur dalam pengikut Madzhab Hanafi, tidak membolehkan jual beli semua benda najis, karena boleh tidaknya dijual suatu barang tergantung pada bersih tidaknya barang itu. Terkait dengan pelaksanaan jual beli kotoran ayam ternak di Desa Tajimalela, penulis mengambil pendapat yang paling kuat dalam menganalisis pelaksanaan hukum jual beli kotoran ayam ternak yaitu pendapat yang membolehkan jual beli kotoran ternak karena memiliki banyak manfaat.

**FAKULTAS SYARIAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Nomor	: Nota Dinas	Kepada Yth
Lamp	: 1 (Satu) Exsemplar	Bapak Dekan Fak. Syariah
Hal	: Pengajuan Ujian Monaqasah	UIN SMH Banten
	a.n. Afiyanti	Di –
	NIM : 141300744	Serang

Assalamu'alaikum Wr.Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan, maka kami berpendapat bahwa skripsi atas nama Afiyanti NIM: 141300744 dengan judul: *Pandangan Para Ulama Terhadap Jual Beli Kotoran Ayam Ternak (studi kasus di Desa Tajimalela Kecamatan Kalianda Kabupaten Lampung Selatan).*

Diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian monaqasah pada jurusan Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah UIN SMH Banten

Bersama ini kami ajukan skripsi tersebut dengan harapan sekiranya dapat segera dimunaqasahkan. Demikian atas perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalammu'alaiku Wr.Wb

Serang, 22 November 2018

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr.H.Ahmad Sanusi, M.A.
NIP. 197802252008011009

H.Ade Mulyana S.Ag., M.Si.
NIP. 195911041994031002

**PANDANGAN PARA ULAMA TERHADAP JUAL
BELI KOTORAN AYAM TERNAK
(Studi di Desa Tajimalela Kec. Kalianda Kab. Lampung
Selatan)**

Oleh :

AFIYANTI

NIM ; 141300744

Menyetujui

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Ahmad Sanusi, M.A.
NIP. 197802252008011009

H. Ade Mulyana S.Ag., M.Si.
NIP. 195911041994031002

Mengetahui

Dekan
Fakultas Syariah

Ketua
Jurusan Hukum Ekonomi
Syariah

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag
NIP. 195911191991031003

H. Masduki, S.Ag., M.A
NIP. 197311051999032001

PENGESAHAN

Skripsi a.n. Afiyanti NIM : 141300744 yang berjudul : *Pandangan Para Ulama Terhadap Jual Beli Kotoran Ayam Ternak (studi kasus di Desa Tajimalela Kecamatan Kalianda Kabupaten Lampung Selatan)*, telah diajukan dalam sidang monaqasah Universitas Islam Negeri UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten pada tanggal...2018. Skripsi ini telah diteriam sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (SH) pada Fakultas Syari’ah Jurusan Hukum Ekonomi Syari’ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 22 November 2018

Sidang Munaqosah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

Dr. Mahfud, M.M.
NIP. 196207051993031005

Dr.M. Zainor Ridho, S.Pd., M.Si.
NIP.198007212009121005

Anggota,

Penguji I

Penguji II

Prof.Dr.H.E. Syibli Syarjaya,LML.,MM
NIP. 195007051983031001

Hilman Taqiyudin, S.Ag., M.H.I
NIP.197103252003121001

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr.H.Ahmad Sanusi, M.A.
NIP. 197802252008011009

H.Ade Mulyana S.Ag., M.Si.
NIP. 195911041994031002

MOTTO

وَتَعَاوَنُوا عَلَى الْبِرِّ وَالتَّقْوَىٰ ۗ وَلَا تَعَاوَنُوا عَلَى الْإِثْمِ وَالْعُدْوَانِ ۗ وَاتَّقُوا

اللَّهَ ۗ إِنَّ اللَّهَ شَدِيدُ الْعِقَابِ ﴿٢﴾

“Dan tolong-menolonglah kamu dalam (mengerjakan) kebajikan dan taqwa dan jangan tolong-menolong dalam berbuat dosa dan permusuhan. Dan bertakwalah kamu kepada Allah, sesungguhnya Allah sangat berat siksanya” (Q.S-Mai.Aldah: 2)

PERSEMBAHAN

Tak ada kalimat terindah kecuali puja puji syukur kehadiran Allah SWT. Dan tak ada santunan shalawat kecuali shalawat yang senantiasa tercurah limpahkan pada baginda Nabi Muhammad SAW.

Seiring dengan doa dan harapan serta untaian rasa kasih sayang yang diberikan, dengan segala kerendahan hati dan rasa hormat penulis mempersembahkan karya kecil ini untuk keluargaku, terutama untuk kedua orang tua yaitu abah Satro'i dan emak jusaiha (Am) dengan segala jerih payah beliau yang telah membesarkan, mendidik penulis dengan penuh kesabaran seta perjuangan bahkan kucuran keringat yang tak ternilai harganya.

Hanya kepada Allah SWT. Penulis sujud dan syukur atas nikmat yang diberikan akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

RIWAYAT HIDUP PENULIS

Penulis bernama lengkap Afiyanti, dilahirkan di Lampung, pada tanggal 02 November 1994, penulis adalah anak pertama dari dua bersaudara berasal dari pasangan Bapak Satro'i dan Ibu Julaihah (Alm)

Penulis lahir dari keluarga sederhana dan tinggal bersama orang tua di Kampung Talang panjang. Desa Tajimalela, Kecamatan Kalianda, Kabupaten Lampung Selatan.

Jenjang pendidikan formal yang penulis tempuh diantaranya:

1. Sekolah Dasar Negeri (SDN) 3 Cunggu Desa Sukajadi Kecamatan Kalianda Kabupaten Lampung Selatan lulus pada tahun 2006
2. Sekolah Madrasah Tsanawiyah (MTS) El-Nur El-Kasysyaf Pink V Desa Sukatani Kalianda Lampung Selatan lulus pada tahun 2009
3. Sekolah Madrasah Aliyah (MA Extention) di Pondok Pesantren Terpadu Ushuluddin Desa Belambangan Kecamatan Palas Kabupaten Lampung Selatan pindah pada tahun 2010
4. Penulis melanjutkan sekolah Madrasah Aliyah di Pondok Pesantren Ardaniah desa Panggung Jati Kecamatan Taktakan Kota Serang Banten lulus pada tahun 2012
5. Pada tahun 2013 selama satu thun penulis ditugaskan untuk mengabdikan di Pondok Pesantren Modern Al-Islam Desa Tegal Duren Kecamatan Cipocok Jaya Kota Serang Banten
6. Kemudian penulis melanjutkan kuliah di Universitas Islam Negeri (UIN) "Sultan Maulana Hasanuddin Banten"

Selama menjenjang pendidikan di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada Fakultas Syariah Jurusan Hukum Ekonomi Syariah penulis tinggal di Pondok Pesantren Nailul Amanah Tengkele Link Kahuripan desa Karndang Kecamatan Cipocok Jaya Kota Serang Banten

Selama menjadi mahasiswa penulis aktif dalam keorganisasian yang digeluti, yakni penulis pernah aktif di organisasi eksternal KAMMI sebagai anggota dan organisasi internal Unit Pengembangan Tilawatil Qur'an (UPTQ) sebagai anggota. Demikian riwayat hidup penulis yang dapat dikemukakan dalam lembar ini.

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah segala puji dan syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT yang telah memberikan rahmat dan hidayahNya kepada penulis berupa ilmu dan pengetahuan, shalawat dan salam semoga selalu tercurahkan kepada pembawa amanat dari Allah untuk kebaikan kehidupan manusia yaitu Nabi Muhammad SAW, ya g selalu sabar dalam memperjuangkan Agama Islam, dan semoga kita menjadi salah satu umatnya yang diberikan syafaatNya dihari kemudian.

Selanjutnya penulis mengucapkan terima kasih dan penghargaan setinggi-tingginya kepada pihak uyang telah membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi ini yang berjudul: **Pandangan Para Ulama Terhadap Jual Beli Kotoran Ayam Ternak**, sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (SH) pada jurusan Hukum Ekonomi Syariah (HES) Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan, dan masih jauh dari kesempurnaan, keterbatasan pengetahuan, pengalaman serta kemampuan penulis, oleh karena itu penulis mengharapkan pendapat dan saran yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa ang akan datang.

Halangan dan rintangan selalu datang silih berganti menerpa diri penulis. Namu, dengan hidayah dan inayah Allah SWT serta bantuan, bimbingan, kera sama dari berbagai pihak, maka hambatan dan kesulitan yang dihadapi dapat diatasi. Oleh karena itu, penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya, khususnya kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A, Rektor Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan UIN Sultan Maulana Hasanuddin lebih maju.
2. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag., Dekan Fakultas Syariah yang telah mengelola dan mengembangkan Fakultas Syariah lebih maju.
3. Bapak H. Masduki, S.Ag, MA., Ketua Jurusan Hukum Ekonomi Syariah yang telah memberikan arahan dan persetujuannya kepada penulis ntuk menyusun skripsi.

4. Bapak Dr. H. Ahmad Sanusi, MA., pembimbing 1 yang telah mengoreksi, memberikan nasehat, pengarahan dan meluangkan waktunya dalam membimbing skripsi ini.
5. Bapak H. Ade Mulyana, M.Si., Pembimbing II yang telah mengoreksi, memberikan nasehat, pengarahan dan meluangkan waktunya kepada penulis untuk menyusun skripsi ini.
6. Bapak dan Ibu Dosen Staf Akademik dan Karyawan UIN, Yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
7. K.H. Jamaluddin yang telah sabar mendidik dan menasehati penulis dalam belajar di Pondok Pesantren Nailul Amanah.
8. Teman-teman Pondok Pesantren Nailul Amanah yang selalu mengingatkan dalam kebaikan memberikan semangat do'a dan kekuatan dalam menjalin hubungan ukhuwah Islamiyah.
9. Kawan-kawan seperjuangan terutama teman-teman Jurusan Hukum Ekonomi Syariah (HES B) yang tak pernah berhenti memberikan dukungan untuk penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
10. Terima kasih kepada pihak-pihak yang lain yang telah begitu banyak membantu, namun tidak dapat disebutkan satu persatu. Atas segala bantuan dan semangatnya, penulis berdo'a semoga Allah SWT. senantiasa melimpahkan berkah dan rahmat Nya dan membalasnya dengan pahala yang setimpal.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan, dan masih jauh dari kesempurnaan, keterbatasan, pengetahuan, pengalaman, serta kemampuan penulis, oleh sebab itu penulis mengharapkan, saran dan kritik yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Akhirnya kepada Allah SWT. jualah kita memohon dan semoga apa yang telah kita lakukan dari semua pihak yang telah membantu skripsi ini, semoga diberikan balasan yang berlipat ganda. Dan tercatat sebagai amal shalih. Penulis berharap kiranya skripsi ini dapat bermanfaat dan menambah ilmu pengetahuan bagi penulis khususnya dan bagi para pembaca umumnya.

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
NOTA DINAS	iii
PERSETUJUAN PEMBIMBING	iv
PENGESAHAN	v
PERSEMBAHAN	vi
MOTTO	vii
RIWAYAT HIDUP PENULIS	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xi
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Fokus Penelitian	6
C. Perumusan Masalah	7
D. Tujuan Penelitian	7
E. Manfaat Penelitian	8
F. Penelitian Terdahulu yang Relevan	8
G. Kerangka Pemikiran	10
H. Metode Penelitian	14
I. Sistematika Pembahasan	17

**BAB II KONDISI OBJEKTIF (DESA TAJIMALELA, KEC.
KALIANDA, KAB. LAMPUNG SELATAN)**

A. Sejarah Desa Tajimalela	19
B. Kondisi Geografis Desa Tajimalela	21
C. Kondisi Demografis Lingkungan Desa, Tajimalela	23
D. Kondisi Sosiografis Lingkungan Desa. Tajimalela	23

BAB III TINJAUAN TEORITIS TENTANG JUAL BELI

A. Pengertian Jual Beli	30
B. Dasar Hukum Jual Beli	34
C. Rukun dan Syarat Jual Beli	37
D. Macam-Macam jual beli.....	42
E. Jual Beli yang Diperbolehkan dalam Islam	42
F. Jual Beli yang Dilarang Dalam Islam	
G. Hikmah Jual Beli	

**BAB IV PENGELOLAAN DAN PENDISTRIBUSIAN USAHA
PETERNAKAN DESA TAJIMALELA KEC. KALIANDA KAB.
LAMPUNG SELATAN**

A. Pengelolaan dan Pendistribusian Usaha peternakan Ayam	
B. Analisa jual beli kotoran ayam ternak di Desa Tajimalela Kec. Kalianda Kab. Lampung Selatan	

C. Pandangan Para Ulama terhadap Jual Beli Kotoran Ayam
Ternak di Desa. Tajimalela, Kec. Kalianda, Kab. Lampung
Selatan

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

B. Saran-Saran

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN